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本报讯（记者施翔）12 月 11 日上
午，省委常委、市委书记王卫东深入
城中区、城西区部分社区及市民政局，
专题调研社区事务管理服务平台应用
情况。他强调，要以为基层减负解难为
根本，以群众满意为落脚点，丰富完善
平台功能，有效发挥平台作用，持续提
升基层治理效能。市领导王刚、张俊录
参加，刘强峰参加相关调研。

王卫东先后来到安宁路社区和南
气象巷社区，现场察看平台运行情
况，认真听取社区工作人员意见建
议。他强调，要进一步细化完善功能
模块、数据分类、流转路径等，不断
提升派单精准度。要坚持减负不减

责，在用好平台的基础上，引导基层
干部常态化、全覆盖开展走访入户工
作，在深入群众、服务群众中切实提
高做好群众工作的能力本领。

在市民政局，王卫东认真听取全
市社区事务管理服务平台一个界面应
用情况汇报，仔细询问市级部门数据
报表自主生成采集事宜。强调，要坚
持高目标引领倒逼，紧盯“一界面、
零报表”硬目标，以严格要求、精细
工作来推动保障实现。要持续推动集
成嵌入，加快推进“12345 政务服务
热线进社区网格”试点工作，推动各
类平台数据互联互通、协同一致，确
保基层在用系统应嵌尽嵌。要持续推

动延伸应用，坚持试点先行，丰富应
用场景，推动平台应用向群众、农村
延伸。要坚持稳扎稳打，正确处理急
与缓的关系，强化部门、社区间沟通
衔接，切实解决好使用中出现的问
题，做到不掩盖问题、不急功近利、
不回避矛盾。要坚持人与事相贯通，
各级“一把手”身体力行、亲力亲
为，努力成为平台使用管理的行家里
手，以见事见人的方法，让推动干部
能上能下贯穿平台推广应用全过程。
要加强保障支撑，在组织协调解决困
难问题上加大力度，在平台功能完
善、使用培训上强化资金支持，确保
平台建好用好。

王卫东专题调研
社区事务管理服务平台应用情况

12月10日，12345政务服务便民热线接听群众来电诉求
898件次，网民留言83件（西宁12345微信公众号67件，市长信
箱7件，码上减负4件，青海省政府网2件，人民网1件，中国政
府网1件，市委网信办1件），直接办理342件，转交责任单位办
理556件，回访465件。

热点问题：
1.物业服务60件，无集中反映问题，12345政务服务便民

热线已及时联系相应县区政府核实处理。
2.消费维权32件，无集中反映问题，12345政务服务便民

热线已及时联系相应县区政府核实处理。
3.交通秩序23件，无集中反映问题，12345政务服务便民

热线已及时联系市公安交通管理局核实处理。

12月10日，西宁市共收到安全隐患举报52件，其中12345
政务服务便民热线接收举报38件、西宁市应急管理局接收举
报2件、西宁市消防救援支队接收举报12件，主要反映小区物
业、消防安全、市政道路、城乡建设、特种设备等问题，已及时
联系相应县区政府核实处理。

西宁市安全隐患举报受理情况日报

西宁市党建引领“有诉必应马上办”
机制创新工作日报

去医院要挂号排队、不去医院又担心
基层医疗水平有限；优质医疗资源沉不下
去、市民渴望在家门口找到属于自己的

“健康守门人”……面对这些难题，家庭医
生签约服务作为破题之策应运而生。

如何实现“从有到优”？
一路走来，群众想得到的、想不到

的医疗健康需求，西宁都尽力在制度安
排上予以满足。

如何从“签到约”走向“服务实处”？
一路走来，西宁用每一项家庭医生

签约服务的落实推动这“以治病为中
心”向“以健康为中心”的转变。

基层有能力基层有能力 群众有需求群众有需求

如果说医生和患者之间最需要的
是什么？信任当属第一位。

文汇路社区卫生服务中心的家庭
医生赵银萍也有这样的感受。“中心刚
成立的时候，我们都是主动打电话给居
民，让他们过来测血压、血糖，有时候看
数值再给他们做别的检查，到后面，他
们就相信我们了，自己会主动过来做一
些检查，对身体健康的重视程度也提高
了。”赵银萍说，从群众的信任中，她感
受到了作为家庭医生的被需要感和对
职业的自豪感。

从医生主动到群众主动，其中有居民
健康意识的提高，有基层医疗卫生条件的
改善，也有基层医护工作者能力的提升。

“专家每周都来，他们坐诊的时
候，我们中心的医护工作者也能学到
一些东西，他们能给我们业务上的指
导，也能让群众在家门口就看上病。”
文汇路社区卫生服务中心主任徐英华

说，基层医护工作者能力得到提升，能
看好群众的头疼脑热，群众的信任就随
之而来，来就诊的患者也就越来越多。

为了让家庭医生团队更加专业化，
西宁市共有二级以上医院的 216 名专
家医生加入家庭医生团队，让老百姓在
家门口就有值得信任的“医”靠。

在西宁，基层医疗团队的水平正在
不断提升，群众对基层医疗机构的信任
度也越来越高。

健康健康““守门人守门人””关键在服务关键在服务

满足群众就近“看得好病”的需求，
是优化医疗服务的关键所在。在基层
医疗卫生机构里，家庭医生是最了解群
众健康需求的。

“有些群众来了一次以后，我们给
他量血压发现不稳定，隔了一段时间量
第二次还发现不稳定，那就会引起我们
的关注，我们就要时刻随访，时刻关注
他的医疗需求。”对不少家庭医生来说，
关注群众的健康水平是最重要的，还能
在很大程度上降低重大疾病发生的概
率，降低群众的医疗负担。

“有些慢性病是需要警惕的，比如
说出现高血压之后，高血脂和高血糖就
会出现，而这些群众可能会大意或者不
了解，那我们家庭医生就要负起责任。”
在采访中，许多家庭医生表示，给予居

民健康咨询、健康指导是他们的最主要
的工作之一。

家住海宏一号A区的李忠林老人
在社区组织的体检中，心电图显示有心
肌梗死的前兆，社区卫生服务中心的医
生及时劝告他去上级医院检查。经检
查，李忠林需要进行手术治疗。经过手
术和规范治疗，老人的病情得到了有效
控制，出院后李忠林来到虎台社区卫生
服务中心对家庭医生团队表示感谢。

像李忠林这样在家庭医生的及时
干预下，转诊到上级医院进行治疗，规
避了重大疾病发生的风险、顺利康复的
案例还有不少。

在西宁，健康监测在家门口做，全
民健康水平不断提高，市民的幸福成色
越来越足。

疑难杂症需转诊疑难杂症需转诊 绿色通道来帮忙绿色通道来帮忙

在家庭医生签约制度不断完善的今
天，基层医疗机构的能力得到不断提升，
但仍有一部分疑难杂症无法在基层解决。

2017 年 8 月 28 日，城中区总寨镇
总南村村民严平章老人腹痛难忍，老人
的儿子联系乡村医生后，总寨镇卫生院
家庭医生团队的主治医师秦雪萍带领
团队前往家中诊查，怀疑急性胆囊炎后
立即安排在卫生院住院，第二日进行相
关检查并确诊为胆囊结石、高血压3级
（极高危）、2 型糖尿病后，卫生院当即
与上级医联体单位青海省交通医院取
得联系，次日便转至上级医院并开通绿
色通道进行胆囊切除术，术后5天转至
总寨镇卫生院进行恢复治疗。

“多亏了卫生院的医生护士们对我
父亲的关心和帮助，多亏了家庭医生签
约服务，帮我父亲缓解了病痛，还减轻
了经济负担，花了最少的钱，使我父亲
的病得到了及时救治。”老人的儿子在
父亲出院后高兴地说。

在严平章老人顺利转诊进行治疗
的背后，是家庭医生与医联体单位的密
切配合，也是体现疑难杂症开通绿色通
道向上级医疗单位转诊治疗的方便快
捷，更是全面深化医疗卫生体制改革惠
及群众的生动写照。

在西宁，家门口的基层医疗机构有
能力解决群众的常见病、多发病，小病
能在家门口看正在成为常态。

（记者 李晓娟 摄影报道）

“以治病为中心”向“以健康为中心”的转变
——西宁家庭医生签约服务走在全国前列系列报道之四

本报讯（记者 施翔）12月11日下午，市委夯实基层基础
“每月一题”以实地调研+现场会方式召开。省委常委、市委书记
王卫东在湟中区调研加强农村党组织带头人队伍建设工作并
主持召开现场会，强调要深入学习贯彻党的二十届三中全会
精神和习近平总书记关于党的基层组织建设的重要论述，把
农村党组织带头人作为农村基层组织建设的关键来抓，以

“能上能下”为抓手和关键，持续增强农村党组织的战斗
堡垒作用和党员的先锋模范作用，为推动乡村全面振兴
持续蓄力赋能。市领导李家成、黄城、王刚、张俊录、韩俊良
参加。

现场会上，王卫东认真听取了市委组织部、各县区委、
部分乡镇党委的汇报发言，并对各地区推动村党组织书记

“能上能下”的实践给予肯定。他强调，推动村党组织书记
“能上能下”是巩固党在农村的执政基础、加强基层党的领
导的现实需要，是破解村党组织书记不强、村党组织作用发
挥不到位的关键所在，是检验县、乡两级党委书记是否扛牢
责任、真抓实干的试金石。要持续用心用情用力推动，各级
党组织书记要带头抓、亲自抓，下足功夫、力求实效。要持
续总结完善、优化提升，在市级层面加强组织、引导、推
动，注重系统统筹、重点推动和鼓励基层创新相结合，形成
市级统筹抓总、县区创新实践的工作格局。要坚持问题导
向，不断发现工作中的新问题，针对性加以解决，务实有
效推动工作走深走实。要做到时时放在心上，紧盯推动过
程中可能出现的矛盾问题，稳妥有序化解和推进。要注重
加强任后培养，树立正确导向，遵循成长规律，立足长期
需要培养，引导村党组织书记扎根基层、建功立业。要严
把政治关，将政治标准放在首位，并贯穿选育管用全过程
各方面。要坚持以打牢群众基础和做实群众工作为关键，
把树牢群众观念、掌握群众工作方法作为选育重点，通过
贴近基层、务实有效的系统化常态化培训，提升做好群众
工作的能力水平。

会前，王卫东来到土门关乡后沟村，与县、乡、村三级
党组织书记亲切交谈，详细了解村“两委”班子建设及村党
组织书记“能上能下”工作推进情况，并实地调研了村集体
经济发展情况。

王卫东主持召开市委夯实基层基础“每月一题”现场会


